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載4500名旅客 海洋光譜號今訪港
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【香港商報訊】記者唐信恒報道：香港
美食博覽昨日踏入第二天。現場人山人
海，市民購入不少零食或即場試食。參
展商指人流很多，惟消費力較弱，期望
周末情況有改善，整個展期可達到收支
平衡。

市民何小姐與朋友花費約2000元購買凍
肉和零食，她認為現時防疫措施放寬後可
以試吃會較好，能買得更多。胡小姐和甘
小姐前來現場試吃，兩人認為今年門票30
元可接受，已購買雞翼包飯與肉鬆小貝，

分別為40元與30元，比在外面購買價格差
不多，更打算會花費不多於 500 元買零
食，逛至賺回門票價錢為止。

健康飲食攤位創辦人邱先生稱，人流很
多，卻不旺財，公司主要推廣健康文化飲
食，讓市民注重健康，他介紹指三瓶花茶
只需148元，相比飲汽水健康很多。邱先
生相信人們首數天多買食物，最後兩三天
會考慮其他選擇或可以幫助腸道消化產
品，改善自身飲食文化，期望第三四天情
況會好一點。

採薄利多銷策略
日本零食攤位負責人黃小姐認為，今年

有試吃下銷售情況只是稍有改善，人們消
費力很弱，不太捨得買貴買多點。她提到
公司會採用薄利多銷策略，按現時情況不
希望虧蝕，公司有四個展位。

她相信疫情後可能由於經濟疲弱，人們
花不了大錢，故100元三包小食吸引力較
好，並希望周末人流更多，有機會作更多
銷售。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：
近期，京津冀及東北地區嚴重暴雨洪
澇災害牽動香港市民的心，香港友好
協進會前日向中聯辦賑災專戶捐出
100萬港元，用於支援受災同胞。另
一方面，香港賽馬會（馬會）昨日亦
捐出 2000 萬港元，支持災區的救援
工作，協助民眾重建家園。中聯辦對
有關善舉表示感謝，指此舉展現了香
港同胞與內地守望相助的精神，弘揚
一方有難、八方支援的美德。

友好協進會捐百萬港元
8月17日，香港友好協進會永遠榮

譽會長唐英年，會長譚錦球，副會長
吳良好、蔡冠深，副會長兼秘書長施
榮懷，副秘書長鄧清河、盧金榮等前
往中聯辦捐款100萬港元，表達全體
同仁的關愛之情。中聯辦副主任尹宗
華代表接受並發表講話，協調部副部
長徐小林陪同。

8月18日，馬會宣布透過中聯辦向受
嚴重暴雨洪澇影響的京津冀及東北地區
捐出2000萬港元。馬會行政總裁應家柏
當日前往中聯辦出席捐贈儀式，並表達
對京津冀及東北地區災情的關心和慰
問。款項由中聯辦副主任盧新寧，以及
宣傳文體部副部長張國義代表接受。

【香港商報訊】記者唐信恒報道：有
市民昨早到美國駐港澳總領事館請願，
他們認為美國簽署的行政命令嚴重破壞
公平競爭原則，損人害己。

一眾市民高叫 「美國霸權破壞正常貿
易，損人害己，背棄公平原則，不得人
心。美國泛化國安，嚴重雙標，脫斷
鏈，沒有好下場」等口號，有代表其後
手持標語紙牌，並把請願信置於總領事
館門外，然後和平離開。

據了解，美國政府本月 9 日由美國總
統簽署行政命令，設立對外投資審查機
制。限制美國主體投資中國半導體和微
電子、量子信息技術和人工智能領域。
到場的市民稱看到這消息，不得不想起
六個字： 「說一套、做一套。」他們提到，雖
然美國政府說無意對華脫，無意阻撓中國經
濟發展，做的事情卻是背道而馳。這種做法嚴
重擾亂全球產業鏈供應鏈穩定，實質是搞逆全
球化，去中國化。

千方百計霸凌中國企業
此外，美方打國家安全幌子，限制美國企

業對外投資，大搞泛安全化，泛政治化，真正
目的就是剝奪中國發展權利。為維護一己霸權
私利，不惜大搞經濟脅迫和科技霸凌，當中也
暴露出美國政府色厲內荏。在場市民強烈譴責

美國霸權，破壞正常貿易損人害己。
市民陳小姐稱，請願是自發行為，認為美國

為抑制中國的崛起無所不用其極，從造謠抹黑
再到揮舞美元大棒，事事政治化，處處打壓中
國發展。美國更為繼續鞏固其霸權地位，千方
百計找藉口霸凌中國企業，利用國家安全為藉
口，打壓正常發展、制裁合法企業、禁這禁
那，完全無視國際法則、國際規則。

她期望美國在今次請願後停止無理的經濟打
壓和破壞規則，世界不需要霸權霸道霸凌，同
時撤銷所有對中國無理制裁，讓易貿市場回歸
正常化、全球化。

【香港商報訊】記者林駿強報道：民建聯昨日舉行
「粵港澳大灣區跨境安老研討會」，邀請了勞工及福利

局副局長何啟明、行政會議成員林正財，以及多名學者
和團體代表出席，商討有關長者到內地安老概況和發展
趨勢。何啟明表示，當局正努力不懈完善跨境安老的相
關工作，亦要跟內地部門加強溝通。

擔任研討會主持的民建聯立法會議員李世榮呼籲，政

府應積極完善現有跨境安老政策，便利港人在內地安享
晚年生活，以充分發揮內地與香港的互利共贏。何啟明
回應表示，當局正努力不懈完善相關工作，當局需要跟
內地相關部門加強溝通。

針對特區政府現推行的跨境安老政策，多名嘉賓提出
改善措施。香港大學深圳醫院助理院長陳志遠建議優化
內地與香港的醫療病歷互通，擴大 「港藥器械通」使用
種類和範圍，加強香港與內地就醫經驗交流。

在內地營運跨境院舍超過10年的伸手助人協會營運
總監朱可您也建議優化 「廣東院舍住宿照顧服務計
劃」，包括設立 「試住期」，假如長者不習慣內地生
活，可重回中央輪候冊上原來的輪候位置，相信有助釋
除長者疑慮。

因應近日陸續有郵輪停泊，啟德郵輪碼
頭職員在現場做準備，貼出交通資訊的告
示，指示旅客乘搭不同公共交通工具的地
點；碼頭設有電視屏幕，顯示特別路線巴
士及穿梭巴士的資訊。現場有多輛旅遊
巴、巴士、小巴及的士等候旅客，職員做
好分流。昨午3時半左右起，旅客陸續到達
碼頭，昨日的郵輪較多乘客是香港市民，
不過也有遊客乘坐該郵輪。來自台灣地區
的劉小姐表示，第一次到香港旅遊，對香
港印象不錯，又認為郵輪碼頭的安排方
便。她得悉郵輪有市集，會到該處遊覽。

賣蝦醬及奶茶等港式產品
位於郵輪碼頭二樓、由免稅店改設、佔

地約5000呎的 「港創市集」昨日起試業，

今天會正式營業。昨日有遊人駐足觀看、
購物及拍照。主辦單位、香港郵輪及遊艇
業協會營運總監楊梓呈表示，市集朝十晚
九開放，會與多個本地品牌接洽，售賣蝦
醬、奶茶、月餅、醬料等產品，希望介紹
香港特色，同時吸引旅客及郵輪員工。她
說會安排至少20名職員在場，亦有員工指
示落船旅客到市集。

配套安排將是挑戰
楊梓呈表示，市集會舉辦至11月30日，

期間不同貨品會輪流上架，合共有25至30
種。她說稍後會與位於郵輪碼頭的其他餐
廳合作，而領取牌照後於9月中起讓遊客
品酒，屆時除了購物外，遊客也能在市集
享用餐飲服務。

另外，旅遊促進會總幹事崔定邦在電台
節目上表示，政府已嚴陣以待，為今次郵
輪到港準備好配套安排。他說由於之前來
的郵輪載客較少，對交通等需求較小，而海
洋光譜號規模較大，訪港旅客比較多，對於
配套安排而言是挑戰。他說當局今日安排多
條接駁巴士到不同地點，有路線前往西九文
化區等。他希望更多的士到碼頭接載旅客，
稱長遠應由旅遊巴提供接駁服務。

的士車行車主協會永遠會長吳坤成說，
當局與的士業界代表已開設通訊群組，把
旅客的相關資訊通知業界，運作暫時順
暢。他說當知道有郵輪泊岸，署方會預早
一天通知業界，提示有多少旅客、當中有
多少是外國遊客等，讓的士業界通知更多
的士前往碼頭接載旅客。

民建聯辦研討會商港人跨境安老

馬會捐2000萬港元
支援華北東北災區

美食展人潮湧現 展商盼收支平衡

市民到美領館抗議破壞公平競爭

【香港商報訊】記者林駿強報
道：載有4500名旅客的大型郵輪
海洋光譜號，今日再度訪港，並於
啟德郵輪碼頭泊岸。屆時碼頭將加
開兩條分別往尖沙咀和觀塘港鐵站
的特別巴士路線；當局亦就郵輪訪
港與業界開通訊群組，有信心疏導
好遊客。啟德郵輪碼頭昨午有另一
郵輪名勝世界壹號停泊，位於郵輪
碼頭的市集 「港創市集」 昨日起試
業，主辦單位希望向遊客介紹具香
港特色的產品，又透露領取牌照
後，9月中起市集可以讓遊客品
酒，稍後也會與碼頭內的餐廳合
作，提供餐飲服務。

啟德郵輪碼頭的市集今日正式營業。 記者 馮俊文攝

▲美食博覽吸引不少市民入場，並到攤
位試食。 記者 崔俊良攝

有市民到美國駐港澳總領事館請願。 記者 崔俊良攝
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山东晨鸣纸业集团股份有限公司
关于诉讼的进展公告

本公司及董事会全体成员保证信息披露的内容真实、准确、完整，没有虚假记载、误导性
陈述或重大遗漏。

山东晨鸣纸业集团股份有限公司（以下简称“公司”）于 2022 年 6 月 21 日在巨潮资讯网
（www.cninfo.com.cn）披露了《关于诉讼的进展公告》（公告编号：2022-053），披露了公
司与 Arjowiggins HKK2 Limited（以下简称“HKK2”）成立的合资公司阿尔诺维根斯晨鸣特种
纸有限公司纠纷案件的相关清盘呈请最新消息及香港终审法院作出的裁决。

2022 年 10 月 25 日，公司委托香港法律顾问向原讼法庭申请寻求撤销或押后由 HKK2 对本
公司提出的清盘呈请。2023 年 7 月 25 日，原讼法庭就上述申请进行聆讯。

2023 年 8 月 10 日，公司收到原讼法庭法官夏利士作出的判决，鉴于公司 2022 年 6 月于香
港国际仲裁中心针对合资合同提出的仲裁申请为清盘程序中公司向 HKK2 交叉申索的基础，
裁定搁置清盘呈请，相关仲裁聆讯将于 2024 年 5 月进行。

当前公司生产经营正常，各项经营指标持续改善，本次判决不会对公司的财务状况及生产
经营造成不利影响。公司将继续与法律顾问商讨，并积极探索一切可行的措施来维护公司和广
大投资者的合法权益，敬请广大投资者注意投资风险。

特此公告。
山东晨鸣纸业集团股份有限公司董事会

二〇二三年八月十八日

深圳市中级人民法院
公 告 
(2022) 粤 03 民终 21098 号

文伟京：
本院受理的上诉人黄华东因与被上诉人文彩爱、

原审第三人文伟京、深圳市金地大百汇房地产开
发有限公司、深圳 市岗厦实业股份有限公司房屋
买卖合同纠纷一案，因你下落不明，依据最高人
民法院《关于涉港澳民商事案件司法文书送达问
题若干规定》第九条的规定，向你公告送达 (2022) 
粤 03 民终 21098 号传票，本案定于 2023 年 12 
月 1 日 10 时 30 分在本院第二庭进行审理。自本
公告发出之日起，经过三个月即视为向文伟京送
达。逾期本院将依法裁判。

广东省深圳市中级人民法院
二〇二三年八月十七日

時時時評評評

激
活
郵
碼
須
長
遠
部
署

香港商報評論員 李明生

隨疫後復常，郵輪相繼恢復來
港，包括載客量逾 5000 人的大型郵
輪；可惜，本港郵輪碼頭的配套卻
未就位，以致對上一次大型郵輪來

港，交通接駁居然不敷應用。今日，再
有大型郵輪訪港，港府已經嚴陣以待，既新

增來往市區的巴士線，又派石油氣券吸引的士前來接
載，還在碼頭舉辦 「港創市集」鼓勵消費。相關措施
的出台果斷高效，無疑有助香港更好款待旅客，但展
望未來，啟德郵碼要徹底激活，還須作出長遠部署。

郵碼的根本問題，在於人氣不夠，所以配套不足。
一個地方缺乏人流，交通班次自然就會疏落，甚至形
成惡性循環。啟德郵碼的先天缺憾，如文體旅局局長
楊潤雄所指，設計上只讓旅客上落，沒有其他地方作
商業用途考慮。所以，除非有船泊岸，否則堪稱 「毫
無作用」，以致淪為 「死城」一般。

要作根本改變，須強化郵碼功能。首先，引入特色
市集，便為一條吸人流、聚人氣的好出路，深值恆常
化。受到郵碼的設計局限，不易作出其他用途發展，
走位靈活的市集正好發揮優勢，譬如佔地約5000呎
的 「港創市集」，便由免稅店改設簡單就地營業；查
郵碼尚有不少空間可供利用，有關方面誠可研究把市
集規模擴大，搞得有聲有色，就可不僅面向郵輪旅
客，還可吸引普羅市民前來。港式市集好比 「地攤經
濟」，既富有本地特色，又為青年提供創業經驗，經
營上亦較有彈性；善用郵碼的閒置資源，把市集文化
推而廣之，絕對一舉多得。

其次，除郵碼本身，碼頭周邊亦要加快激活起來。
啟德另一先天缺憾，乃作為由零開始的新發展區，郵
碼則彷彿是隻 「開荒牛」，在原有機場跑道上無異一
座 「孤島」。更令人遺憾是，郵碼啟用近乎十年之
久，周遭還是發展遲滯處處工地，旁邊且於疫下被臨
時徵用興建方艙醫院，現在則正丟空。有見及此，一
方面料將取代方艙醫院的青年宿舍興建，既要快馬加
鞭，從而推高附近的人流與交通；不過，這片較郵碼
面積還要大的地塊，改裝青年宿舍某程度稱不上是地
盡其用，當局有否其他更具效益的發展考慮？另方
面，啟德其他區域的住宅、商業項目發展，也須快馬
加鞭，當啟德最終成為新一個核心商業區，區內自然
不愁乏人，郵碼也將不再寂寞。

說到底，香港的啟德郵輪碼頭，乃是世界頂級基
建。查世界各地其他郵碼不少相對簡陋，配套也毫不
完善，有的須乘一小時以上的火車來往市區，有的上
落船碼頭僅由帳篷搭建而非建築物，有的碼頭附近既
無巴士亦無地鐵，就連的士都欠奉，除非僱用白牌
車，否則接駁外界的交通須依賴郵輪以本地團方式提
供，有的甚至不容許郵輪泊岸，須額外乘坐接駁艇登
陸之類……這不代表香港要降格仿效，作為一個國際
大都會，待客之道誠須精益求精，旅客感覺賓至如
歸，才會再次蒞臨香江，並有利說好香港故事。啟德
郵碼的最大優勢，正是硬件先進、鄰近市區，包括有
維港美景相伴；只要完善好軟件配套，再提速郵碼運
作復常，並從根本上激活碼頭及其周邊發展，才可發
揚這項基建的潛力，為旅客和香港帶來更佳體驗與益
處。

◀美食博覽內人山人海，不少展商採用
薄利多銷策略。 記者 崔俊良攝


